

Introduction à la Bible

Points d'attention

Objectifs

Les premières rencontres de catéchèse de l'année scolaire sont consacrées à l'introduction à la Bible. Elles visent les objectifs suivants :

- Découvrir (ou redécouvrir) la Bible, ses origines, sa rédaction ;
- Utiliser la Bible (se repérer, chercher et lire un texte, utiliser les outils) ;
- Apprendre à lire un texte biblique pour y entendre la Parole de Dieu.¹

Méthodologie

Avec cette introduction à la Bible, les catéchistes remplissent un rôle d'accompagnement et de guide, analogue à celui de Philippe dans les Actes des Apôtres :

Philippe entendit l'eunuque qui lisait le prophète Isaïe ; alors il lui demanda : « Comprends-tu ce que tu lis ? » L'autre lui répondit : « Et comment le pourrais-je s'il n'y a personne pour me guider ? » Il invita donc Philippe à monter et à s'asseoir à côté de lui [...]. Alors Philippe prit la parole et, à partir de ce passage de l'Écriture, il lui annonça la Bonne Nouvelle de Jésus. (Ac 8, 30-31.35)

Compétences

En 6H, cette introduction vise l'acquisition de nouvelles compétences :

- Repérer et nommer les parties de la Bible (parties, livres) ;
- Comprendre les références bibliques (livres, chapitres, versets) ;
- Travailler à l'aide des outils proposés (abréviations, table des matières) ;
- Chercher un texte dans la Bible.

L'acquisition de ces compétences prend davantage de temps : on y consacra plusieurs rencontres. Par conséquent, le module « Demeurer » comportera un peu moins de rencontres.

Le travail biblique sera repris dans les modules pour renforcer ces compétences.

¹ Sur ce point, voir l'article de Christophe RAIMBAULT proposé sur le site internet : « Laisser la Parole de Dieu faire son travail », *Lumen Vitae* 72 (2017) 371-382.

En 7-8H, cette introduction vise le renforcement des compétences acquises en 6H.

On peut donc y consacrer **moins de temps** et passer ensuite au module « Demeurer ».

Le travail biblique sera repris dans les modules pour poursuivre le renforcement des compétences.

Déroulement

Pour les 6H

- Demander aux enfants ce qu'ils savent déjà sur la Bible.
- Montrer quelques Bibles : différents formats, différentes présentations (avec ou sans images), différentes langues, différents supports (papier, application sur le smartphone), etc.
- Laisser les enfants manier les Bibles, réagir, questionner.
- Guider les premiers pas des enfants avec la Bible qu'ils ont reçue : montrer l'Ancien et le Nouveau Testament et les étapes de l'alliance entre Dieu et les hommes, mettre en évidence les évangiles.
- Le diaporama et les fiches peuvent être utilisés comme appuis.

Pour les 7-8H

- Adapter le déroulement ci-dessus en fonction de ce qui a été fait l'année précédente.
- Privilégier l'expression des enfants, par exemple avec une nappe muette : les enfants écrivent sur un papier kraft ou un tableau ce qu'est la Bible, ce qu'ils en savent, ce qu'elle est pour eux.
- Pour favoriser le passage du texte à la Parole de Dieu, on peut proposer aux enfants de tirer un pain de la Parole², de s'exprimer sur la parole reçue puis de chercher le verset dans la Bible.
- Pour les 8H, si des moyens audiovisuels sont disponibles en classe, on peut éventuellement passer l'une des vidéos proposées sur le site internet et en discuter avec les enfants.

Fiches sur la Bible

Plusieurs fiches sur la Bible sont proposées sur le site internet. Le but n'est pas de les utiliser toutes durant l'introduction à la Bible ! Les catéchistes choisissent celles qui sont le plus adaptées aux enfants. Certaines fiches peuvent être utilisées en cours d'année.

Remise de la Bible

Dans plusieurs unités pastorales, les enfants reçoivent une Bible au début de la 6H. Si la remise de la Bible n'a pas lieu au cours d'une célébration, elle peut se faire durant l'une des premières rencontres de catéchèse. On veillera à le faire de façon solennelle, en appelant chaque enfant par son prénom. On rendra attentif au trésor des Écritures et au respect dû à la Bible.

Pôle catéchèse, août 2022

² Des pains de la Parole peuvent être achetés ou commandés en librairie. On peut aussi sélectionner quelques versets et les écrire sur des étiquettes, en n'oubliant pas d'inscrire la référence.